



MARTA ARRIAGADA E.

Durante 14 años, el alcalde electo por Ñuñoa, Sebastián Sichel, coincidió en la DC con el gobernador de la Región Metropolitana, Claudio Orrego. Fueron años de camaradería entre ambos políticos. En esos tiempos, Sichel, más conocido en ese entonces por el apellido Iglesias, tenía la percepción de que Claudio Orrego era un hombre que no transaba sus principios políticos.

Hoy, su percepción sobre Claudio Orrego es tan distinta que el exministro de Desarrollo Social decidió apoyar con fuerza al contendor, Francisco Orrego, en la carrera por la Gobernación de la RM que se definirá este domingo 24. "Yo creía que Claudio Orrego era un moderado, hoy creo que es un pragmático que se va a mover como sea para sostenerse en el cargo que ejerce, y quizá la forma más evidente donde muestra este pragmatismo es que terminó entregándole 1.600 millones a la fundación Procultura, de alguien que era su asesor más leal por trato directo", comenta Sichel, y advierte que hoy Claudio Orrego lleva esta campaña para mantener su cargo con una "deshonestidad intelectual" que le sorprende y que explica a continuación.

—Explíqueme esa deshonestidad intelectual de la que habla.

—Él tiene el pragmatismo de publicar videos en Rodolfo Carter, con Evelyn Matthei, y eso demuestra lo que puede llegar a hacer para mantenerse en el cargo. Él dice que no es el candidato del oficialismo, pero su jefe de campaña es del Frente Amplio, sus apoyos son del Frente Amplio e hizo campaña por Emilia Ríos por Iracé Hassler y Fares Jadue. Dice ser independiente, pero participó en las campañas por el Frente Amplio. Él quiere pasar "de colado", estar bien en los dos lados, cuando la realidad es que él es el candidato del Presidente Boric, de Camila Vallejo, del Frente Amplio y está bien, pero que asuma esa realidad, porque o si no confundimos a los ciudadanos. Básicamente, lo que hizo como gobernador deja mucho que desear, porque terminó interviniendo las campañas municipales para potenciar candidatos que los



Sebastián Sichel y Claudio Orrego coincidieron como militantes en la DC.

MACARENA FÉREZ

Sebastián Sichel y su apoyo a Francisco Orrego:  
**"Nadie cuestiona a Claudio Orrego, que se ha movido desde pedir apoyo a la centroderecha a ser el amigo de Jadue"**

El alcalde electo por Ñuñoa es uno de los apoyos con los que cuenta Francisco Orrego para la segunda vuelta de gobernadores. Afirmo hoy que Claudio Orrego actúa con deshonestidad.

**“ Claudio Orrego debería ser honesto en decir dónde quiere estar: en una alianza de gobierno que incluya al Partido Comunista y al Frente Amplio ”.**

a alguien que vive en el borde de tener distintas posiciones según la elección de turno. Yo prefiero a alguien con una honestidad directa como Pancho Orrego y no a alguien con la deshonestidad intelectual de Claudio Orrego. Hace cuatro años rogaba por el apoyo de nosotros y hoy aparece abrazado con candidatos que apoyaban a Karina Oliva.

—¿Usted y Claudio Orrego fue-

ron amigos?

—Amigos, no, pero hace muchos años me decepcionó en esta misma lógica, por su pragmatismo. Teníamos cercanía política porque ambos pensábamos que la DC tenía que tener una identidad propia y ser un partido de centro. El optó por un pacto con el PC y yo opté por irme de la Nueva Mayoría, creyendo que la mayoría debía estar en una alianza de la centroderecha, con el centro político y en oposición al Frente Amplio.

—A usted muchas veces se le criticó por no tener claro su domicilio político, y es lo que ahora le critica a Claudio Orrego.

—Yo sé donde estoy. Quiero estar en la centroderecha, en el centro y ojalá con Demócratas y Amarillos construyendo gobierno, y Claudio Orrego de-

bería ser honesto en decir dónde quiere estar: en una alianza de gobierno que incluya al Partido Comunista y al Frente Amplio. Nadie cuestiona a Claudio Orrego, que se ha movido desde pedir el apoyo de la centroderecha hasta ser el amigo de Daniel y Fares Jadue. Yo fui honesto.

—¿Qué ventajas técnicas tiene Pancho Orrego por sobre Claudio Orrego que lo hacen un mejor gobernador?

—Los equipos. Con quién va a gobernar Claudio Orrego, con Alberto Larraín, director de Procultura, va a financiar tres a uno a los municipios del Frente Amplio. De cada peso que distribuyó el gobierno regional, tres iban al Socialismo Democrático, dos para municipios del Frente Amplio y uno para municipios de la derecha. Pancho Orrego es innovador y dice las cosas de frente, sin ju-

gar al pragmatismo, y construirá equipos técnicos con gente de Chile Vamos, con los equipos que tenemos experiencia y que trabajaron en el gobierno de Sebastián Piñera.

—¿Por qué cree que perdió el Frente Amplio en Ñuñoa?

—Porque el Frente Amplio hace mal la pega y frivoliza las discusiones de fondo. Yo creo que había mucho discurso y no se vio en la gestión. Creen que hacer gestión es contratar gente masivamente y no en invertir en las comunas. En Ñuñoa creó la planta municipal con contrataciones de gente. La municipalidad funcionaba bien con mucho menos gente de la que hay ahora. La corporación municipal pasó de 30 a 100 funcionarios, por ejemplo. La Corporación de Deporte también se triplicó. El amor al Estado del Frente Amplio es el amor a las pegas del Estado.

—Boric dijo que no da lo mismo quién gobierne, ¿cómo toma esa afirmación en un contexto donde la presidenciable más instalada hoy es Evelyn Matthei?

—Es tan evidente que no da lo mismo, que hace muchos años que no teníamos crecimiento cero, que el déficit fiscal no crecía, que no se malgastaban tanto los recursos públicos, que teníamos a un subsecretario acusado de violación. Toda la superioridad moral del Frente Amplio se ha caído a pedazos. Boric, en vez de estar emplazando al resto, debería estar dando explicaciones de por qué Chile no crece. Evelyn Matthei no solo tiene una oficina de protección a la mujer eficiente, sino que ha sido defensora de la libertad de las mujeres en temas como las tres causales de aborto.

—Cómo ve a Carter en una primaria presidencial.

—Creo que tiene todo el derecho.